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Protokoll der 
Fachschaftsvollversammlung Geschichte  
 
 Datum: 14.06.2023, 18:15 Uhr 
 
 Protokoll: Moritz Maria In het Panhuis 
 

      Cacatum non est pictum. 
 
Tagesordnung 
TOP 0: FINANZWIRKSAME BESCHLÜSSE 
TOP 1: PERSONELLES  
TOP 2: BERICHT AUS DEN GRUPPEN 
TOP 3: FINANZIELLES  
TOP 4: SONSTIGE ANLIEGEN DER STUDIERENDEN 

 
 
Anwesenheit: David, Chavel, Max-Cedrick, Julia, Simon, Malik, Alina, Kaisa, Paul, 
Alexander, Frederick, Simon, Jasmin, Marc, Fabian, Julius, Selina, Selma, Sarah, Sebastian, 
Melina, Klara, Robert, Elisabeth, Marcel, Vera, Max, Maximilian.  
 
Zur Beschlussfähigkeit ist gemäß § 2 Abs. 7 der Satzung der Studienfachschaft Geschichte die 
Anwesenheit von mindestens fünf stimmberechtigten Mitgliedern erforderlich. Die Beschluss-
fähigkeit ist also hiermit gegeben. 
 
 
Top 0: finanzwirksame Beschlüsse  
3.1 Sommerfest: Kostenaufstellung und Verantwortlichkeit für Finanzverwaltung, S.2–4.  
 
Top 1: Personelles 
1.1 Protokoll: Moritz  
 
1.2 Externe Liste der Finanzbeschlüsse: Fabian 
 
1.3 Vorstellung der Kandidat:innen für die Fachschaftsratswahl: 
Nächste Woche wird der neue Fachschaftsrat gewählt.  
 
Fabian stellt sich vor. Er ist seit einem Jahr aktiv und war sehr aktiv in der Planung von 
Veranstaltungen. Er lobt die die Arbeit des bisherigen Fachschaftsrats und möchte besonders 
die kleinen Veranstaltungen, die im Anschluss an Sitzung stattfinden, weiterführen.  
 
Vera ist seit zwei Jahren in der Fachschaft aktiv. Dabei ist sie im Awarenes- und Social-
Media-Team. Sie möchte sich noch mehr in der Fachschaft engagieren und kandidiert deshalb 
für den Fachschaftsrat.  
 
Marc stellt sich vor. Er ist seit diesem Semester in der Fachschaft aktiv. Davor war er in einem 
Studienreferat vom Stura und kennt sich gut mit den Sturastrukturen aus. Als Fachschaftsrat 
möchte er sich besonders für studentische Initativen und studentisches Zusammenleben 
einsetzten.  
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Jasmin stellt sich vor. Sie konnte bis her nicht aktiv an Fachschaftssitzungen teilnehmen, da 
sie mittwochs arbeiten musste. Sie kam bei der Fachschaftsexkursion auf die Ideefür den 
Fachschaftsrat zu kandidieren. Über ihr eigenes soziales Netzwerk möchte sie die Reichweite 
der Fachschaft vergrößern.  
 
Julius stellt sich vor. Er ist seit drei Semestern in der Fachschaft aktiv. Dabei hat er bei der 
Veranstaltungsplanung aktiv mitgeholfen und hat bereits den Posten des Finanzers inne.  
 
Nele ist leider verhindert hat aber bereits ein Vorstellungsmail geschrieben: „Moin. Ich bin 
Nele und studiere im 3. Semester Geschichte und  Religionswissenschaft. Seit meiner Ersti-
Woche bin ich Teil der Fachschaft und organisiere gerne mit bei Veranstaltungen wie den 
Ersti-Veranstaltungen oder der Examensfeier. Nun möchte ich mich noch aktiver in der 
Fachschaft engagieren und für das nächste Jahr in den Fachschaftsrat.“  
 
Moritz fordert alle Kandidierenden auf, bis Freitag den 16.06 um 12:00 Uhr (mittags) eine 
kurze Vorstellung, am besten mit Bild, an die Mail der Fachschaft zu schicken. So wird 
rechtzeitig eine Kandidat:innen-Vorstellung auf Instagram und der Webseite hochgeladen 
werden.  
 
 
Top 2: Berichte aus den Gruppen 
2.1 Mittelaltertag  
Die Studentische Planung ist weitestgehend abgeschlossen. Am 01.07. findet der 
Mittelaltertag statt. Von unserer Seite wird Linsensuppe und Brot nach mittelalterlicher 
Rezeptur angeboten werden. Hierzu wird noch mit Bäckereien verhandelt. In den kommenden 
Tagen wird hierzu ein Pad in die Gruppe gestellt, bei dem sich möglichst viele Menschen für 
Schichten eintragen sollten.  
 
2.2 Sommerfest 
Am Freitag ist ab 10:00 Uhr Aufbau und ab 16:00 Uhr beginnt die offizielle Veranstaltung. 
Die Anmeldung für die Boule-Turniere läuft. Gut wäre es, wenn noch weitere Menschen 
Schichten übernehmen.  
Stimmungsbild: Wer ist dafür, dass wir mit der Fachschaft Soziologie für Schichten bei den 
jeweieligen Sommerfesten kopoerire?  
Dafür: 7, Dagegen: 5, Enthaltungen: Rest  
Wir werden Rückmelden … 
 
2.3 Fachschaftsexkursion  
Simon berichtet von der Fachschaftsexkurision. Simon berichtet von positiven Feedback.  
Jasmin hat sich bereits bereit erklärt die Planung hierfür zu organisieren.   
Vera fragt wie die Organisation davon abläuft:  
Organisiert wurde die von Seiten der Fachschaft.  
Die Fachschaft spricht sich deutlich/klar für eine weitere Veranstaltung der 
Fachschaftsexkursion im Laufe des nächsten Jahres.  
 
 
 
Top 3: Finanzielles 
3.1 Sommerfest 
Wie bei Disco Ergo Sum, sollten wir jetzt einen generellen Finanzplan anstatt einzelner 
Beschlüsse beschließen. Es wird über folgenden Beschlusstext und die anhängende 
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Kostenaufstellung abgestimmt:  
 
Die Fachschaft beschließt bis zu 525€ für die Durchführung eines Sommerfestes auszugeben. 
Das Sommerfest dient der Atmosphäre am Seminar und der Vernetzung unter den 
Studierenden. Das diesjähriges Sommerfest werden wir – wie im letzten Jahr auch schon – 
zusammen mit der Philosophie veranstalten. Durch die gemeinsame Organisation und 
Durchführung mit der Philosophie bauen wir außerdem die Vernetzung zwischen den 
benachbarten Fachschaften aus, die in den vergangenen zwei Jahren immer enger zusammen 
gewachsen sind. 
Die Verwaltung der Finanzen wird durch die Fachschaft Geschichte übernommen. 
Bei der Veranstaltung werden Einnahmen durch Getränke-, und Essens-Verkauf in Höhe von 
maximal 5252,-€ erzielt. 
Die geplante Verwendung der Mittel kann der folgenden Tabelle entnommen werden: 
 

 
Einnahme
n  

FS Geschichte €525.00  
FS Philosophie €800.00  
StuRa €3,075.00  
Erlös Verkauf €3,750.00  
Summe €8,150.00  
 Ausgaben Anmerkung 
Gage Band €500.00  
Gagen DJs €300.00  
Verpflegung 
Helfer*innen €100.00  
Schankgenehmigung €80.00  
GEMA €180.00  
Boule-Turnier €100.00 Boule-Set, Süßes für Teilnehmer, Hütchen 
Dekoration / Schilder 
Verkauf €250.00 Lichterketten, sonstige Beleuchtung, Strand-Bälle 
Reinigungsmittel €50.00  

Anschaffungen €200.00 
Erste-Hilfe-Sets, Taschenlampen, Aschenbecher, 
Kassen, Seifenblasenmaschine 

Transport €200.00  
Kühlanhänger €190.00  
Technik €1,000.00 Scheinwerfer, Kabel, Kabeltrommeln 

Sonstiges €200.00 
Batterien, Kotztüten, Abspeerband, spontan anfallende 
Dinge 

Getränke €3,500.00  
Verpflegung + 
Utensilien €1,300.00  
Summe €8,150.00  
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Die Fachschaft beschließt den Antrag mit der anhängenden Kostenaufstellung.  
Abstimmungsergebnis: Dafür: 25, Dagegen: 1, Enthaltungen: 2.  
 
Top 4: Sonstige Anliegen der Studierenden 
4.1 Verabschiedung Erika Lokotsch (Moritz) 
Das Historische Seminar lädt zu Verabschiedung der langjährigen Mitarbeiterin Erika 
Lokotsch ein. Diese wird am Mittwoch, 5. Juli 2023, 12.30 Uhr s.t., mit einem kleinen 
Empfang in der Schurman-Bibliothek des Historischen Seminars verabschiedet werden. Es 
wird um eine kurze Rückmeldung an Herr Bomm bis Freitag, 30. Juni 2023, 12.00 Uhr 
gebeten. Alex hat Lust, dort als Vertreter der Fachschaft hinzugehen.  
 
4.2 Anfrage Bierzeltgarnituren  
Es gab eine Anfrage der American Studies Fachschaft, ob diese unsere Bierzeltgarnitur am 
30.06. ausleihen können. Es könnte problematisch sein, da die Biergarnituren dem 
Hexenturmverein gehören. Die Besitzverhältnisse sollten geklärt werden. Innerhalb der 
Sitzung kam die Rückmeldung von Georg (Kontaktperson des Vereins), dass wir die Bänke 
verleihen können/dürfen. Die Fachschaft spricht sich dafür aus, 20€ Pfand zu verlangen.  
 
4.3 Verein Hexenturm  
Der Verein ist nicht handlungsfähig. Die Mitgliederlisten sind verlorengegangen und damit ist 
er nicht mehr beschlussfähig. Alina übernimmt die Kommunikation mit Georg bezüglich des 
Vereins.  
 
4.4 Neckargemünd  
Besteht das Interesse an einer Kooperation mit der Stadtbücherei, Museum und Stadtarchiv 
der Stadt Neckargemünd für mögliche Abschlussarbeiten und Praktika? Es wird debattiert, ob 
dies in den Aufgabenbereich der Fachschaft fällt, oder das Anliegen an das Historische 
Seminar bzw. den Career Service weitergegeben werden sollte. Auf jeden Fall sollte sich die 
Fachschaft den Kontakt für eine potentielle Veranstaltung (Berufe für Historiker:innen) 
merken. Die Kommunikation könnte hier über Jasmin laufen. Im Stimmungsbild ergibt sich, 
dass die Anfrage an das Historische Seminar bzw. den Career Service verweisen werden soll.  
 
 
 
Fachschaftsitzung schließt um 19:20 
 
 


